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L'arbitro cosa fa? E perché? 
Grazie e aspetto una tua risposta. 

Omero Simone 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Ciao Omero, 
il quesito proposto ha poco di arbitrale, dato che quello che l’Arbitro deve fare è semplicemente 
andare a chiedere a dei giocatori che cosa avrebbero dichiarato con quelle carte e – domanda cruciale 
– se secondo loro fosse possibile o meno dire passo. 
Quale esperto, tuttavia, direi che l’esitazione ha chiarito che l’unica carta di picche mancante al 
rispondente era il Re, mentre dopo una conclusione a 6picche perentoria l’apertore avrebbe potuto 
facilmente piazzare il compagno con AF settimi o ottavi. 
Con picche come quelle, il grande slam è una scommessa perdente e, dunque, io avrei sentenziato 
che era senz’altro possibile, per non dire consigliabile, dire passo. 
Immagino l’obiezione del giocatore in questione, che certamente avrà fatto riferimento alla 
circostanza che dato il Re di fiori al compagno il grande slam – pur nell’assenza di dame, doveva 
essere di battuta, e con il Re di cuori c’erano comunque ottime chance (tra le quali il possesso di una 
dama rossa), ma questo è irrilevante, a fronte di una possibile debolezza in atout (il rispondente 
potrebbe anche avere il solo Asso settimo e tutte le altre carte mancanti). 
In conclusione, contando me come esperto, avrei cambiato il risultato il 6picche+1, ed avrei 
ammonito l’apertore ad evitare rialzi del genere quando in possesso di INA o, in altre parole ed 
utilizzando una terminologia anglosassone che mi piace molto, l’avrei invitato ad esercitare un’”etica 
attiva”. 

Cari saluti 

Ho fatto una sottoapertura debole di due cuori. Il mio compagno ha regolarmente allertato e ha 
licitato 2 Senza. 
Io apertore avrei di nuovo dovuto allertare per far capire che il compagno mi chiedeva i controlli? 

L’ESPERTO RISPONDE 

Ciao Maurizio ho un quesito di ieri sera per te. 
Licita sempre NS 
1fiori forte - 1picche (3 controlli) 
1SA (18-20BIL) - 4fiori (assi) 
5 picche (3 senza A picche) - 6 picche dopo una pensata di 5 minuti di orologio accertata dall'arbitro
e confermata da loro stessi 
questo dice 7 picche 
la mano era: 



Sono stato contestato perché non l'ho fatto.
Grazie per la risposta. 

Nebuloni Gianpiero 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Caro Gianpiero, 
a stretto rigore, i suoi avversari avevano ragione, dato che la licita di 2NT era convenzionale e, 
quindi, soggetta ad alert. 
Tuttavia, salvo che non si trattasse di giocatori molto inesperti, è pressoché impossibile che potessero 
reclamare di non conoscere la natura non naturale della dichiarazione di 2NT. 
Non conosco nessuno, infatti, che dia a questa licita il significato di "propongo di giocare il contratto 
di 2NT", e questa sistemazione è pressoché universalmente nota. 
Conseguentemente - salvo, lo ribadisco, che si trattasse di allievi del primo anno - al di là dell'aspetto 
formale non poteva essere loro riconosciuto alcun risarcimento. 

Cordiali Saluti 


